



LA POLITICA EXTRANJERA

Respuesta alemana a la nota polaca
BERLIN, 14.—La Agencia Wolff dice saber de fuente autorizada en lo referente a la nota polaca enviada a la Sociedad de Naciones protestando contra la enviada por Alemania acerca del tratado a la minoría alemana en Polonia, que al querer Polonia dar un sentido político a las protestas de Alemania, pretende únicamente correr un velo sobre la verdad de los hechos y pone de manifiesto la debilidad del punto de vista polaco.

No es exacto que la minoría polaca de Alemania esté bajo un régimen de terror. Las infracciones a este respecto han sido escasas e insignificantes y de importancia meramente local, y así cuando surgió aquella protesta contra los malos tratos y la intervención constante de la Policía, inmediatamente se abrió una información, que dio por resultado el castigo de los culpables. En contraste con esto, en la Alta Silesia polaca el régimen de terror fué no sólo tolerado, sino hasta favorecido parcial y activamente por la Policía polaca.

La comparación entre ambas formas de trato a las minorías de los dos países no puede ser, pues, más desventajosa para Polonia. Las minorías alemanas de Polonia se darían por contentas si gozaran del mismo trato que Alemania da a la minoría polaca en su territorio. (Fabra).

Briand saldrá mañana para Ginebra
PARIS, 14.—El señor Briand saldrá de París el jueves, por la mañana, con destino a Ginebra, donde presidirá la sesión del Comité para la Unión europea, que se inaugurará el día 16 del actual.

El señor Briand irá acompañado del director de su gabinete, señor Léger. (Fabra).

Las sentencias arbitrales extranjeras
GINEBRA, 14.—El Gobierno británico ha depositado en la secretaria general de la Sociedad de Naciones una declaración de adhesión de Terranova al convenio sobre ejecución de sentencias arbitrales extranjeras referentes al comercio.

Este convenio fué firmado en esta capital el día 26 de septiembre de 1927.—(Fabra).

BULGARIA

Entre macedonios
SOFIA, 14.—En un cabaret de la capital, ha sido muerto un sujeto llamado Tzanko Moriofcheto y herido otro llamado Nicolás Bundatchef, ambos macedonios pertenecientes a la fracción Protogueroff.

Los asesinos son también dos macedonios pertenecientes a la fracción de Iván Michailoff que pudieron huir pero la Policía conoce sus nombres.

El muerto fué el que asesinó a un macedonio amigo de Iván Michailoff, por cuyo motivo fué detenido por la Policía, pero poco después, no se sabe por qué causas, fué puesto en libertad. (Fabra).

CHINA

La reconstrucción económica
LONDRES, 14.—La agencia Reuter dice saber que el Gobierno chino ha teleografiado a la Sociedad de Naciones pidiendo que el señor Salter, director de la sección Financiera y económica de dicho organismo, vaya a Nankin a fin de dar su consejo al Gobierno nacionalista sobre la reconstrucción económica del país.

Se cree que la petición china será examinada en la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

El señor Salter se halla actualmente en viaje para la India para estudiar la situación económica de aquel país. (Fabra).

ALEMANIA

Sangriento choque entre huelguistas y policías

ERFURT, 14.—Con motivo de la huelga planteada por los obreros metalúrgicos se organizó una manifestación, en la que menudearon tanto los incidentes que la Policía tuvo que intervenir, haciendo uso de sus armas. Resultaron un obrero muerto y dos heridos. (Fabra).

El canciller, indispuerto

BERLIN, 14.—Según una nota oficial, el canciller, que sufre un ligero ataque de gripe, no ha salido de sus habitaciones. (Fabra).

BELGICA

Los liberales contra la política lingüística del Gobierno

BRUSELAS, 14.—En la sesión celebrada por la Cámara el presidente hizo el elogio fúnebre del mariscal Joffre, que escucharon todos los diputados puestos de pie.

Después hizo uso de la palabra el señor Devéze, quien solicitó la declaración de urgencia para una interpelación concerniente a los incidentes de Gante. El

Gobierno aceptó este carácter de urgencia.

A continuación el señor Max se lamentó de la falta de precisión de que adolecen las instrucciones dadas a los elementos directores de la Universidad de Gante y expresó su opinión de que la política seguida en materia lingüística no ha dado por resultado la anhelada pacificación de espíritus, pero reconoció que en los actuales momentos una crisis gubernamental tendría graves consecuencias. (Fabra).

FRANCIA

La reapertura del Senado

PARIS, 14.—En el Senado, el decano, señor Fleury, de noventa y dos años, abre la sesión pronunciando el elogio fúnebre del mariscal Joffre, escuchando con gran respeto.

Le contesta el ministro de la Guerra, dándole las gracias al Senado por el homenaje rendido al gran soldado. Se levanta la sesión en señal de duelo.

Al reanudarse, el señor Fleury pronuncia el discurso de apertura, cuyos párrafos más salientes fueron muy aplaudidos por los senadores.

Acto seguido se levanta la sesión. La próxima se celebrará el jueves, para proceder a la elección de la Mesa. (Fabra).

Bouisson, reelegido presidente de la Cámara

PARIS, 14.—En la Cámara de los Diputados el decano de edad, señor Sibille, sube con gran ligereza, a pesar de sus ochenta y tres años, a la tribuna presidencial, y declara abierta la sesión ordinaria para 1931.

A continuación pronuncia el discurso necrológico del mariscal Joffre, que todos los diputados, sin excepción, escuchan de pie. El presidente del Consejo se asocia luego, en nombre del Gobierno, al homenaje al gran soldado.

En señal de duelo se levanta la sesión. Veinticinco minutos después se reanuda, y el señor Sibille pronuncia el discurso de apertura invitando a todos los diputados, sin distinción de partido, a trabajar para el mantenimiento de la paz interior y exterior y en favor del programa social.

La Cámara procede después a la elección de la Mesa.

El señor Ferdinand Bouisson, socialista, ha sido elegido presidente de la Cámara por 261 votos contra 220, que obtuvo el señor Bouilloux-Lafant, de la izquierda radical.

Los señores Monselle, independiente; De Castellane, republicano de izquierda; Entré Pathé, también republicano de izquierda y Bouisson, radical socialista, han sido elegidos vicepresidentes. (Fabra).

INGLATERRA

Más de dos millones y medio de huelguistas forzosos

LONDRES, 14.—El número de obreros sin trabajo inscritos en los registros oficiales se eleva a 2.617.770, lo que representa una disminución de 25.357 con relación a la semana anterior, y un aumento de 1.138.999 respecto a igual fecha del año pasado. (Fabra).

La Conferencia de la Tabla Redonda

LONDRES, 14.—Los diarios estiman en general, que las declaraciones hechas por los delegados musulmanes en la Conferencia de la Tabla Redonda constituyen un verdadero ultimatum dirigido a los indostánicos. El "Time" publica hoy una carta de un delegado indostánico quien propone que se sometan a un arbitraje las cuestiones en litigio con los musulmanes de la India. (Fabra).

VIDA DE FUERA

Los libros preferidos en Londres

Una encuesta realizada en Londres con motivo de las fiestas de fin de año, ha permitido comprobar que los libros que se venden mejor son: Las aventuras de Mr. Pickwick de Dickens; y La Biblia.

La Biblia es desde luego mucho más solicitada que Pickwick.

De esta encuesta resulta que las dos grandes tendencias populares reveladas en la elección de libros, son el optimismo y la religión.

Sería curioso realizar análoga estadística en los diversos países para conocer cuáles sean las tendencias de los pueblos.

La justicia retrasada

Un periódico francés da cuenta del curioso incidente, surgido ya repetidas veces, de protesta del Palacio de Justicia de París, por la suspensión de vistas criminales señaladas para juzgar a detenidos en la prisión de Fresnes-les-Rungis.

Con este motivo se ha venido a averiguar que los procesados detenidos en dicha prisión que deben ser juzgados por el Tribu-

nal de París, no llegan jamás a tiempo a las horas de señalamiento y que este retraso es debido a que la prisión de Fresnes, sorda al progreso, sigue teniendo para trasladar a los detenidos una antigua diligencia del siglo XVIII, tirada por un caballo, que recorre a menudo trote la distancia entre la prisión y París, y con el cual hacen falta horas y horas para cubrir el recorrido.

Y claro está que con este retraso en las costumbres y en los medios de locomoción, a diario se repiten las suspensiones que han motivado la protesta del Palacio de Justicia.

Las mujeres y la estadística

Un periódico inglés considera que el año 1930 ha sido un año interesante para la mujer. Según el mismo, las naturales de aquel país se han distinguido absolutamente en todos los dominios y singularmente en los dominios del aire; por sus tentativas, su valor, su inteligencia, su tenacidad, su abnegación han respondido victoriosamente a todos los argumentos antifeministas. En una palabra, la mujer inglesa puede marcar el año 1930 con una piedra blanca.

Los pasajes para peatones

A partir del primero de enero la ley obliga a los peatones de París a no cruzar las calles por otros lugares que por los reservados al peatón y marcados con una doble fila de gruesos clavos. La infracción es castigada con una multa, medio el más seguro de que la cabeza de los parisienses se fije como un clavo de esta consigna "Cruza entre los clavos".

Claro que no saltan las protestas de los que afirman que hay que instalarse en estas zonas de clavos y a la espera del paso de un cómodo sillón, como tampoco lo ha comprendido sin duda el conductor de un autobús de línea, que obligado como todos los coches a moderar la velocidad frena a un abogado, que respetuoso con esas zonas ha aplaudido la otra malas leyes atravesaba la calzada por las zonas marcadas.

CONFLICTOS SOCIALES

El horario de trabajo de los obreros de pesca salada

BARCELONA, 14.—El gobernador ha recibido a una comisión de obreros de los que intervienen en la industria de pesca salada quienes le han dicho que los patronos se niegan a aprobar unas bases que les han presentado, referentes al horario de trabajo. También ha estado en el Gobierno civil una comisión de vendedores de diarios para dar explicaciones al gobernador respecto a la forma en que se hace el reparto de un periódico de la noche, en virtud de la cual se produjeron ayer los incidentes de que dimos cuenta.

De la crisis de trabajo en Sevilla

SEVILLA, 14.—El gobernador civil manifiesta a los periodistas que había celebrado una conferencia por teléfono con el ministro de Fomento, el cual le había dado cuenta de haber firmado dos libramientos, uno de 50.000 pesetas para obras de nuevas carreteras, y otro de 25.000 para obras de reparación.

Varios alcaldes de pueblos de la provincia estuvieron esta mañana en el Gobierno para hablarle de la crisis de trabajo y de las dificultades con que se tropieza para el repartimiento de obreros. Estuvo el conde de San Luis en Capitanía, dando cuenta al marqués de Cavalcanti de los asuntos referentes a la provincia.

Reapertura de una fábrica

BILBAO, 14.—El señor Letona, propietario de la fábrica de hilados de Usánsolo, ha abierto su fábrica, solicitando del Gobierno el amparo necesario sobre la libertad del trabajo que, como es natural, le fué prestado y hoy han entrado a la fábrica 42 individuos. Cuando se monte la nueva maquinaria ingresarán más operarios.

Como se recordará, el señor Letona se ha visto precisado a cerrar su fábrica, como consecuencia de un incidente que motivó una huelga, la cual no pudo resolverse en el seno de un Comité circunstancial nombrado de ex profeso para intervenir en el litigio.

El viaje a España del príncipe de Gales

BILBAO, 14.—Vuelven a informarnos que aprovechando su viaje a España, el príncipe de Gales vendrá a Bilbao, y se asegura que se detendrá en las Arenas, almorzando en el Club Náutico.

VIGO, 14.—El día 19 del actual pasará por Vigo a bordo del transatlántico "Oropesa", el príncipe de Gales, acompañado de su séquito. El alcalde organiza con este motivo varios agasajos.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

Intenso temporal de frío

LUGO, 14.—De madrugada cayó una copiosa nevada, que es la primera del actual invierno.

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS, 14.—Continúa en esta comarca el temporal de frío. Anoche cayó una formidable nevada.

VALENCIA, 14.—Hace un frío intensísimo y es de seguro extraordinario en esta ciudad. A las ocho y media de la mañana de hoy marcaba dos décimas bajo cero, temperatura que muy pocas veces se registra en Valencia.

En Gandía se ha perjudicado más del 60 por 100 del tomate temprano que había sido trasladado ya del plantel a la tierra, y se teme que el frío haya producido otros graves daños en la agricultura.

HUESCA, 14.—En esta provincia hace un frío intensísimo, sosteniéndose las temperaturas a bajo cero. Los albañiles, obligados por los hielos, han tenido que suspender sus trabajos.

SANTANDER, 14.—Ayer fué el día más frío de todo el invierno.

A las siete de la tarde cayó sobre la ciudad una tromba de agua y granizo, que inundó algunos locales de la calle de San Francisco, entre ellos el portal del Ayuntamiento.

NOTICIAS DE AVIACION

El "D. O. X." podrá salir de Lisboa el día 20

PARIS, 14.—Según noticias recibidas, el capitán Christiansen, comandante del hidroavión gigante "D. O. X.", cree que su aparato podrá salir de Lisboa el día 20 del actual para dirigirse a Canarias, Cabo Verde, Fernando de Noronha, Natal y Riojaneiro.

Lo que dice el capitán Christiansen

LISBOA, 14.—El capitán Christiansen, comandante del hidroavión gigante "DOX" ha declarado a un representante de la Agencia Havas que se propone reanudar el vuelo el día 25, con rumbo a Madera, Canarias y Cabo Verde, desde cuyas islas seguirá a Fernando Noronha y Natal. De allí seguirá a Rio de Janeiro, volando sobre Pernambuco y Bahía. Hará una breve estancia en Rio de Janeiro y de allí volverá a Natal, siguiendo a Pará, Paramaribo, Trinidad, pequeñas Antillas y La Habana.

Desde Cuba hará vuelos de unas ocho horas de duración sobre el golfo de Mejico, visitando Puerto Rico, Santo Domingo y Florida, donde esperará el buen tiempo para seguir a Nueva York.

El almirante Gago Coutinho ha aceptado la invitación del capitán Christiansen para acompañarle y probablemente será el único pasajero del "DOX". El hidroavión llevará a bordo el correo que se traerá de Friedrichshafen. En el aparato se han colocado dos nuevos depósitos, capaces para seis mil litros de esencia, con lo que el peso del hidroavión se eleva en plena carga a 88 toneladas.

Terminadas las reparaciones, el "DOX" saldrá del astillero el sábado y el domingo hará vuelos de prueba, primero con carga mínima y luego a plena carga. Estos vuelos se repetirán los días siguientes. (Fabra).

Nuevo Director de Aeronáutica portuguesa

LISBOA, 14.—El general Vieira da Rocha se ha hecho cargo interinamente de la Dirección de Aeronáutica, vacante por dimisión del coronel Cifka Duarte (Fabra).

El vuelo de Lalouette De Permangle
VILLA CISNEROS, 14.—Los aviadores Lalouette y De Permangle han emprendido el vuelo esta mañana, a las ocho y cuarenta y cinco, con rumbo a Dakar. Ha sido señalado su paso sobre Port-Etienne.

El "Tradewind" cae al mar y se ignora la suerte de sus tripulantes

LONDRES, 14.—Comunican desde Nueva York a la agencia Reuter que una compañía radiotelegráfica ha captado un mensaje de un vapor en el que se dice que el puesto de telegrafía sin hilos de San Miguel (Azores) ha lanzado un radio diciendo que el avión "Tradewind" ha caído al mar, a 20 millas de la costa, a la altura del cabo Hoestein. En el mensaje se pide a los barcos que extremen las vigilancias y comuniquen cualquier información útil.

El vuelo de la aviadora alemana
SEVILLA, 14.—La aviadora alemana Elly Beinhorn aterrizó en el aeródromo de Tablada a las cinco y media de la tarde.

Fué recibida por el cónsul de Alemania y varios oficiales de Aviación de la base de Tablada.

El retraso fué causado por un accidente sin importancia en pleno vuelo, cuando pasaba por las inmediaciones del pueblo de Llerena. El engrase de una bujía la obligó a aterrizar en sitio inmediato a la estación, lo que hizo felizmente, por ser el terreno blando.

Unos campesinos la ayudaron a remolcar el aparato, en el que reparada la avería, continuó su vuelo.

Un avión perdido en el Sahara
Nota de la Dirección general de Marruecos:

"El avión correo de la Compañía Aeropostal que salió de Cabo Juby para el Sur a las 22,30 del día 11, según comunicó el gobernador general del Sahara, ha debido perderse, pues no se han tenido nuevas noticias de su llegada a Port Etienne ni de su paso por Rio de Oro.

Durante el día de ayer han efectuado algunos aparatos de la Compañía Aeropostal vuelos de reconocimiento entre Cabo Juby y Rio de Oro, sin conseguir observar nada referente al avión correo perdido durante la noche. Hoy, día 13, aparatos españoles de la escuadrilla del Sahara efectuaron vuelos de reconocimiento entre Villa Cisneros y Port Etienne".

La Compañía Aeropostal comunicó anoche a primera hora, que el avión correo que salió de Cabo Juby para el Sur el día 11, del que no se tenía noticia, ha sido hallado a unos treinta kilómetros del Cabo Leffich en perfecto estado. Nos comunican, asimismo, que el piloto se vió obligado a aterrizar a consecuencia de una pequeña avería en el motor. Tan pronto como se tuvo noticia del hallazgo en otro avión salió el jefe de la Compañía Aeropostal en Cabo Juby, recogiendo a los ocupantes, así como la correspondencia, que fué transportada a San Luis de Senegal.

ECOS DE SOCIEDAD

Se ha fijado para el próximo mes de mayo la boda de la bellísima señorita Mercedes Morenes y Carvajal, hija de los condes del Asalto, con el marqués de Alginet, hijo de los condes de Casal.

Los marqueses de Cavalcanti han obsequiado a la sociedad sevillana con una fiesta en el palacio de la Capitanía general, a la cual concurrieron unas trescientas personas. El cuadro infantil del maestro Realto fué aplaudidísimo en sus bailes andaluces. Se sirvió un espléndido "buffet".

El capitán general de Andalucía y la marquesa de Cavalcanti se proponen solemnizar el próximo día 23 el santo de Su Majestad el Rey con un banquete de gala de treinta cubiertos, al cual concurrirán las autoridades y sus señoras, grandes de España, generales, etc.

Su Alteza Real la duquesa viuda de Montpensier ha regresado a París.

Ultimamente han llegado: de Barcelona, la marquesa viuda de Comillas y la marquesa de Urrea; de su finca de Balsicas, los vizcondes de Ros de Olano; de Pamplona, los condes de Guendulain y de Altea, el marqués de Campofortil.

Los marqueses de Moctezuma han marchado a Palma de Mallorca.

Han marchado a Málaga los marqueses de Noyaiches y el conde de Villapadierna.

Accidente de automóvil en Marruecos

TETUAN, 14.—En las inmediaciones del Fondak, un autobús del servicio público, entre Tetuán y Tánger, al cruzarse con un coche ligero, se deslizó por una barranca profunda, deteniéndose en un resaca del terreno. Resultaron heridos el chófer, Francisco Díaz Rodríguez; ayudante, Juan Díaz Menéndez; Elvira Castañón Muñoz y varios viajeros moros.

De la inmediata oficina de Intervención salieron oficiales y soldados que prestaron los primeros auxilios a los heridos, avisando a Tetuán, de donde se enviaron los elementos de transporte que recogieron a aquellos, trasladándolos al hospital.

Una centenaria que sigue trabajando

PARIS, 14.—El dueño de una encuadernación del XV distrito va a solicitar una recompensa honorífica y una pensión para una de sus obreras, la señora Elena Delpierre, de ciento un años de edad, y que continúa trabajando en dicho establecimiento, en posesión de todas sus facultades.

Cada por dos veces, la señora Delpierre ha trabajado toda su vida a entera satisfacción de sus patronos. (Fabra).

Informaciones de toda España

DIPUTACION PROVINCIAL

El asunto del Manicomio de Ciempozuelos

El próximo lunes y en el Círculo de la Unión Mercantil, el presidente de la Diputación provincial señor Sañz de los Terreros dará una conferencia sobre el problema manicomial que tiene planteado la Diputación madrileña.

Es deseo del mencionado señor que la conferencia sea difundida lo más posible y para ello ha pedido y así le ha sido concedido, la instalación de un micrófono que permita radiar el discurso.

Como se verá, el asunto de Ciempozuelos continúa apasionando a nuestros padres provinciales.

Mañana Comisión Permanente
Mañana jueves y según costumbre se reunirá la Comisión Provincial Permanente sin que los asuntos a tratar sean de gran importancia. Lo más destacado del orden del día es el gran número de carreteras que se sacan a subasta.

CASA REAL

La Reina, en Valdelatas

La Reina, acompañada de doña Beatriz de Orleans, estuvo ayer tarde a primera hora en el Sanatorio de Valdelatas. Fueron recibidas por el director y enfermeras. La Soberana recorrió todas las dependencias y visitó a los enfermos, dignándose conversar con algunos de ellos.

De Primera Enseñanza

Creación de escuelas

Se consideran ampliadas provisionalmente dos secciones más en cada una de las Escuelas práctica aneja a las Normales de Guadaíajara, creándose al efecto dos plazas de maestros y dos de maestras de sección.

Aplazamiento

La Directiva de la Escuela graduada de niñas del grupo escolar "Príncipe de Asturias", solicita de este Patronato, que en atención a desgracias de familia se aplaze hasta el día 1 de febrero próximo el comienzo de las prácticas que deben realizar los maestros que estaban convocados para el día 12 del actual, habiéndosele concedido lo que solicita.

La distribución del millón de pesetas entre los 36.680 maestros

La nueva plantilla del primer escalafón de maestros y maestras está constituida por las categorías y plazas siguientes:

- Primera categoría, 250 plazas de 8.000 pesetas.
- Segunda, 400 de 7.000 pesetas.
- Tercera, 800 de 6.000.
- Cuarta, 1.250 de 5.000.
- Quinta, 2.345 de 4.000.
- Sexta, 3.507 de 3.500.
- Séptima, 18.195 de 3.000.

A las plantillas que figuran en el presupuesto de 1930 hay que añadir las plazas creadas con fecha 15 de septiembre último, cuya corrida apareció en la "Gaceta" del 26 de noviembre próximo pasado.

Por lo tanto, las que se aumentan en cada una de dichas categorías son: cuatro plazas en la primera, 12 en la segunda, 16 en la tercera, 42 en la cuarta, 509 en la quinta y 101 en la sexta, repartidas, naturalmente, en ambos escalafones de plenos derechos.

Estas plazas, que suman 684, se disminuyen de la última categoría, o sea de la de 3.000 pesetas.

El segundo escalafón, también para maestros y maestras, consta de 3.100 plazas de 3.000 pesetas, 1.800 de 2.500 y 5.033 de 2.000.

En éste el aumento es de 100 plazas de 3.000 pesetas y 281 de 2.500.

El total de 381 se rebaja de las dotadas con 2.000 pesetas.

Gacetillas teatrales

ESPAÑOL.—Esta noche no hay función, para ensayo de "Fuente escondida", tres actos, en verso, de Marquina, que se estrenará pasado mañana, viernes, por la noche.

CALDERON.—Mañana, jueves, estreno de la zarzuela, de G. del Castillo y Muñoz Román, música de los maestros Alonso y Acevedo, "La castañuela", interpretada por los eminentes artistas de esta gran compañía lírica.

INFANTA ISABEL.—Sigue manteniendo al público en franca carcajada la nueva y divertidísima producción de don Carlos Arniches, El señor Badanas, que se pone en escena todas las noches y el jueves tarde y noche.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6.30 y 10.30. El gran teatro del mundo y La zapatera prodigiosa.

LARA.—A las 6.30. Doña Hormiga; a las 10.30. Manos de plata.

CALDERON.—A las 10.30. La castañuela (estreno).

INFANTA ISABEL.— A las 6.30 y 10.30. El señor Badanas (dos horas y media en franca carcajada).

COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6.30 y 10.30. Una mujer simpática.

FUENCARRAL.—A las 6.30. La Alsaciana y Los clavetes.

ROMEA.—A las 6.30 y 10.30. Me acútes a las ocho!

BARCELONA

EL CRIMEN DE HOSPITALET
Desahucio de juez especial.—Entierro de la víctima.—Actuaciones

BARCELONA, 14.—El capitán general ha dicho que se había nombrado juez especial, con motivo del suceso de ayer en Hospitalet, al teniente del regimiento de la Remonta, don Juan Lopez Garcia, quien comenzara la instrucción del sumario tan pronto como el juez municipal se inhiba a su favor en lo que hace referencia a la tenencia de armas, ya que el robo no fue perpetrado en cuadrilla, para lo que es necesario la presencia de cuatro individuos, y no estar comprendido, por tanto, en el bando en que se declaraba el estado de guerra.

BARCELONA, 14.—Al regresar a primera hora de la tarde—los agentes de Policía que fueron a Hospitalet para realizar una inspección en el estanco en que se cometió ayer el atraco de que dimos cuenta, la motocicleta en que iban voló, resultando el motorista y los agentes con heridas leves.

Ayer tarde se ha verificado la conducción al cementerio del cadáver de la desgraciada víctima del suceso de anoche. Al acto ha concurrido el pueblo en masa, sin distinción de clases, cerrándose casi todo el comercio. Presidieron el cortejo fúnebre las autoridades, y en aquél formaba el Ayuntamiento en Corporación. Desde el templo parroquial la comitiva se dirigió al cementerio, donde quedó el cadáver en el Depósito judicial para practicarle hoy la autopsia.

Ayer tarde han vuelto a Hospitalet algunos agentes de vigilancia para continuar trabajando en el descubrimiento del crimen. Las pesquisas hasta ahora realizadas no han dado ningún resultado. Los indicados agentes han intentado recibir declaración al herido, Sebastián Julia; pero los médicos que le asisten han prohibido que se le interrogue. Tampoco, por prescripción facultativa, pudieron recibir declaración a la criada de la casa.

Por las huellas digitales que han tomado en algunos muebles del estanco y en el cajón abandonado por los criminales parece desprenderse que ninguno de éstos eran de los fichados en el gabinete de Policía, y, por consiguiente, la impresión de los agentes no puede ser más pesimista respecto a las posibilidades de descubrir a los autores del atraco.

Reunión de propietarios

BARCELONA, 14.—En la barriada de Coll se ha celebrado una reunión de propietarios, que presidió el concejal jurado señor Nonell. Este dió cuenta del proyecto de construir una amplia vía que uniera el Coll con Carnelo, arrancando en Horta, desde la calle del Dante, hasta acabar en el viaducto de la Avenida de la República Argentina. Esta vía no ha pasado de proyecto, y ahora puede adquirir estado de realidad si los propietarios dan las facilidades necesarias para coadyuvar a su realización. Expuso el señor Nonell que, tanto el alcalde como el teniente alcalde del Ayuntamiento, quieren que esta gran mejora se realice con la mayor rapidez posible. Inmediatamente quedó constituida una Comisión, encargada de gestionar la cesión gratuita al Ayuntamiento de los terrenos necesarios para abrir la citada vía.

BARCELONA, 14.—El señor Maluquer ha recibido la visita del presidente del Real Patronato de Santa María del Poblet, que le ha pedido que sean entregados a dicho Patronato los documentos pertenecientes al viejo cenobio que pueda haber en el archivo de la Diputación.

La zanja de la calle de Aragón
BARCELONA, 14.—La Junta directiva de la Asociación de mejoras de la calle de Aragón ha formulado la petición oficial para lograr que sea cubierta la zanja de dicha calle, entre las de Marina y Urgel.

Proponen que, con el fin de que las obras no resulten demasiado caras, la parte cubierta sirva sólo de paseo de peatones, ya que en dicha calle hay dos arroyos para la circulación rodada, y a fin de que resulte mejorada esta organización, piden que se hagan pequeños jardines, a semejanza de los que existen en la parte superior del paseo de San Juan.

Las gestiones realizadas han sido muy bien acogidas, y se espera que en breve podrá ser aprobado el anteproyecto de las obras.

Imposición de la cruz de Beneficencia a una religiosa

BARCELONA, 13.—En la sala de Junta del Hospital de Santa Cruz y San Pablo se celebró el acto de imponer la Cruz de Beneficencia a la reverenda Madre general de las Hermanas Hospitalarias de la Caridad, Teresa Alba, que le ha sido concedida por el Gobierno en premio a los cincuenta años de servicio prestados en las instituciones benéficas. Asistió el capitán general, el gobernador civil, el obispo y de más autoridades. Se pronunciaron discursos, haciendo elogios de la homenajeada, y después los invitados pasaron al patio central del establecimiento, donde se ha levantado una cruz que es copia exacta de la que había en el antiguo hospital.

Por el alma del mariscal Joffre
BARCELONA, 13.—Esta mañana se dió una misa en la capilla de San Jorge en sufragio del mariscal Joffre. El duelo de caballeros lo presidió el señor Maluquer Viladot, acompañado del presidente de la Academia de Toulouse y del presidente del Instituto Francés. El duelo de damas lo presidió la señora de Maluquer y Viladot.

lo de caballeros lo presidió el señor Maluquer Viladot, acompañado del presidente de la Academia de Toulouse y del presidente del Instituto Francés. El duelo de damas lo presidió la señora de Maluquer y Viladot.

Petición de unos documentos

BARCELONA, 13.—El presidente del Real Patronato de Santa María del Poblet visitó al presidente de la Diputación para pedirle que le sean entregados a aquel organismo los documentos que en la Diputación existan relacionados con el viejo Cenobio.

ALMERIA

Pidiendo la disolución de la Cámara Uvera

ALMERIA, 14.—Mañana se reunirá la Cámara de Comercio para deliberar sobre una carta dirigida por varios comerciantes solicitando la disolución de la Cámara Uvera. Han marchado a Madrid algunos cosecheros para gestionar el asunto.

BALEARES

La salud del obispo de Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 14.—El arzobispo doctor Miralles sigue en el mismo estado de gravedad. El parte facultativo de hoy comunica una ligera mejoría. Continuamente se reciben telegramas interesándose por el curso de la enfermedad. El prelado conserva perfecta lucidez hasta el extremo de haber dictado el telegrama de contestación a Su Majestad el Rey.

HUELVA

La corbeta británica "S. Dragon"

HUELVA, 14.—De diez a once de la mañana fondeó en este puerto la corbeta de la Marina de guerra británica "S. Dragon", mandada por el capitán de fragata A. W. J. Tinlayson.

Su dotación se compone de 101 hombres.

Permanecerá aquí hasta el 20.

Las autoridades cambiaron las visitas de rigor.

VALLADOLID

Acuerdos de los ferroviarios católicos

VALLADOLID, 14.—Anoche se ha reunido el Comité directivo del Sindicato Católico de Ferroviarios Españoles, adoptando acuerdos importantes para su organización.

Se acordó nombrar un delegado para asistir al Congreso Nacional de Sindicatos Obreros Católicos. Siguiendo el propósito de tener participación en las Empresas se acordó adquirir acciones de la Compañía del Norte. Y, por último, se aprobó dirigir al ministro de Fomento un telegrama, lamentando que de la Comisión, encargada de estudiar las mejoras para el personal queden excluidos los representantes de las organizaciones legalmente constituidas.

PONTEVEDRA

Niño condecorado

VIGO, 14.—A petición del Ayuntamiento de Puenteareas se ha concedido

Licenciamiento de tropas

Por Real orden de 10 del actual se ha dispuesto que, a partir del día 25 del actual, se conceda licencia ilimitada a los individuos de tropa de los Cuerpos, unidades y dependencias del Ejército de Marruecos y destacamentos del Sahara, que, no siendo voluntarios, enganchados ni reenganchados, pertenecían al primer llamamiento del reemplazo de 1929 y agregados al mismo los cuales no se incorporarán a filas mientras no se disponga expresamente por este ministerio, quedando excluidos de este licenciamiento los sujetos a procedimiento judicial y los prófugos y desertores que su fran recargo en el servicio.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 431 del vigente Reglamento para el reclutamiento del Ejército y en el Real decreto de 22 de octubre de 1923, se abonarán a los licenciados tantos socorros como días inviertan en llegar a la población en que fijen su residencia.

Incorporación a filas

El "Diario Oficial" del Ejército, ha publicado una circular disponiendo que se incorporen a los cuerpos a que están destinados los 12.714 reclutas de servicio reducido (cuotas) y a las cajas de recluta los 54.667 de servicio ordinario, de los cuales serán destinados 14.501 a los cuerpos de la guarnición del Norte de África y destacamentos del Sahara, y 40.166 a los de la Península, islas adyacentes e Infantería de Marina, pertenecientes todos ellos al reemplazo de 1930 y agregados al mismo que integran el cupo de filas fijado por Real orden circular de 16 de diciembre pasado y el segundo llamamiento del señalado por la de 30 de septiembre anterior, cuya cuantía ha sido rectificada por Real orden de esta fecha.

Reclutas de servicio reducido (cuotas).—Se incorporarán en primero de febrero próximo a los cuerpos a que están destinados, sin previa presentación en las cajas de recluta, a cuyo fin los jefes de éstas comunicarán a los interesados, por conducto de los alcaldes, la orden de incorporación a filas, en la que harán constar el día que deben verificar su presentación en el cuerpo a que han sido destinados y la población de residencia de la Plana Mayor del mismo, siendo de cuenta de los interesados los gastos de transporte que su presentación origine.

la cruz de Beneficencia al niño de catorce años Albino Faro, que en mayo de 1928 salvó a una niña, que cayó al río Tea, cuando estaba a punto de ahogarse.

El Homenaje a la Vejez

VIGO, 14.—En Cangas del Morrazo se celebró un festival para recaudar fondos con destino al Homenaje a la Vejez del Marino.

Se hizo una buena recaudación.

SEVILLA

De la muerte de un guarda

SEVILLA, 14.—Hace unos días se cometió un crimen en la finca Algeciras, del término de Puebla del Infante, resultando muerto de un tiro de escopeta en la cabeza el guarda mayor de la citada finca Algeciras, llamado Juan Manuel Domínguez Carranza. Del hecho se confesó autora Irene Guerrero, esposa del segundo guarda, Manuel Ríos Chamorro. Dijo que había dado muerte al guardia porque éste la perseguía constantemente. En la mañana en que ocurrieron los hechos, hallándose sola en su choza, el guarda intentó abusar de ella.

Según el atestado recibido ahora de la Guardia civil de Constantina, que ha instruido las diligencias, el Juzgado ha ordenado la detención de Irene Guerrero de su esposo, Manuel Ríos Chamorro, y de un hijo del matrimonio, de diecisiete años. Según las investigaciones practicadas, parece estar comprobado que el autor de la muerte de don Juan Manuel Domínguez fue Manuel Ríos, esposo de la Irene. Aún existen ciertas nebulosidades alrededor de este crimen, que el Juzgado espera esclarecer por completo.

CORUNA

CORUNA, 14.—Hace días la vecina de Feás Francisca Bello Boedo denunció la desaparición de la niña de ocho años Carmen Riveiro, huérfana, que estaba a su cuidado.

Hoy fué hallado en un monte el cadáver de la niña cubierto de piedras y con señales de que la criatura fué víctima de un atropello deshonesto.

Se hacen gestiones para descubrir al autor del bárbaro crimen.

CUENCA

Hallazgo de un cadáver

CUENCA, 14.—A dos kilómetros de Arcos de la Cantera un perro de pastor descubrió el cadáver de un hombre. Se ignora si se trata de un crimen o de muerte producida por el frío.

HUESCA

Muerto por el tren

HUESCA, 14.—En la estación de Binéfar, el expreso de Bilbao-Barcelona arrolló al guardia civil retirado José Plana, matándole.

BURGOS

Incendio en un convento

BURGOS, 14.—Se reciben noticias del pueblo de Castil de Leno de haberse declarado un incendio de importancia, que ha destruido un convento de monjas. De Burgos salió el servicio de Incendios.

Estos reclutas serán licenciados al cumplir seis meses de servicio en filas.

Reclutas de servicio ordinario.—La distribución y destino a cuerpo se efectuará de conformidad a las reglas que se insertan.

Los reclutas a quienes les hayan correspondido ser destinados a los cuerpos de la Península e islas, se concentrarán en caja los días 27 y 28 del mes actual en todas las regiones y distritos.

Los que les hayan correspondido servir en Marruecos, Compañía Disciplinaria y destacamentos del Sahara, se concentrarán en caja los días que a continuación se indican: los días 27 y 28 del actual, los de caja; el día 31, los de la segunda región; el 2 de febrero, los de la tercera región; el 6 los de la cuarta región; el 7, los de Baleares; el 8, los de la quinta región; el 9, los de la séptima región; el 11 los de la octava región, y el 13, los de la sexta región.

Los jefes de las cajas de recluta comunicarán con la debida anticipación a los alcaldes a fin de que éstos lo hagan saber a los interesados, el día que cada recluta, de los que residan en la respectiva población, debe verificar su presentación en la capitalidad de la caja.

Don Mariano Sanchez Enciso

Tras larga dolencia, que soportó cristianamente, falleció en esta Corte don Mariano Sánchez Enciso, periodista y antiguo redactor de Prensa Asociada.

El finado, que cultivó también la crónica y compuso y publicó bellos e interesantes libros de Historia y literatura, entre ellos los titulados "El balcón de la Alpujarra", "Don Quijote en América", "Zarpa de hiena", "La santidad en el Trono" y "El hotel Juanini", que en su día lograron grandes elogios de la crítica, y deja completamente terminada una obra referente a Cristóbal Colón.

Fuó un hombre bueno y un trabajador infatigable.

A su familia, y en especial a su viuda, doña María P. Capabanea, y a su sobrino y ahijado el doctor don Luis Sánchez Enciso, enviamos nuestro sentido pésame.

Imprenta de LA MAÑANA

Pizarro, 14 Teléfono 95.812

Se distinguen por su arte y concentración
De venta: MONTERA,
25 (esquina a S. Alberto)

ALMACEN DE GABANES ROBADOS

Con motivo de las sustracciones de abrigos y diferentes ropas que se vienen cometiendo en cafés y de los automóviles que hay parados en las calles, el comisario jefe de la Primera Brigada de Investigación Criminal don Pedro Aparicio, estableció un eficaz servicio de vigilancia con objeto de averiguar quienes fueran los individuos que venían cometiendo las sustracciones, sitios donde dejaban los efectos sustraídos y personas que los amparaban y compraban, gestiones que de momento han dado por resultado el detener a un individuo llamado Francisco Ocaña Moratilla, de veintiocho años con domicilio en la calle de la Encarnación, 13, taberna, lugar donde se refugiaban los individuos que cometían estas fechorías. Practicando un registro por el comisario con los agentes señores Espada y Flores dió por resultado encontrar infinidad de papeletas de empeño, una palanqueta, una lima triangular, varias bolsas de hule y otros electos.

Hechas indagaciones al objeto de averiguar las papeletas a que respondían se ha venido en conocimiento de que eran una de ellas la correspondiente a un abrigo sustraído a José Sandoval Domingo cuando tenía su coche parado en la calle de Echegaray; otro abrigo pertenecía a Ricardo Yesca Montesinos, domiciliado en la calle de San Lorenzo, 2; una americana, un pantalón, una trinchera y un abrigo de pluma corresponden a Basilio Zañra y Florentino Ruiz Sánchez y proceden de un robo cometido en la vaquería de Ríos Rosas, número 28. Además, se han encontrado varias alhajas cuya procedencia no han sabido justificar.

Interrogado el Ocaña alegó que por ser su casa taberna de comidas son muchas las gentes que van por allí y que unos le han dejado las prendas como pago de lo que comían y otros para guardar.

Ocaña Moratilla, juntamente con las papeletas y las joyas, ha sido puesto a disposición del juez.

Se ponen las botas
Raimundo Veguilla ha denunciado que de una zapatería que posee su hermana Isabel en la calle de Juan Bravo, han sustraído dos cajas de zapatos y varios pares de calzado, valorado todo en tres mil pesetas.

Las alegres bailarinas
Francisco Muñoz ha denunciado que hace unos días contrató a dos jóvenes para que bailaran en un espectáculo que explota.

Al desaparecer las muchachas ha echado de menos cuatro trajes de bailarína y dos mallas.

NECRÓLOGIA

Ayer falleció en esta Corte la virtuosa señora doña Josefa Portillo Rosich, madre del inteligente obrero marcador de estos talleres tipográficos Gabriel Morán Portillo.

El entierro, verificado esta tarde a las cuatro, constituyó una sentida manifestación de duelo.

Reciba su viudo don Juan Morán, antiguo y probo funcionario de esta delegación de Hacienda, como el compañero Gabriel Morán la expresión de nuestra condolencia.

DE MUSICA

Rock Ferris

Este joven y excelente pianista norteamericano, reaparecerá el próximo sábado, 17, a las seis de la tarde, en la Comedia, interpretando el siguiente programa: Variaciones, Sonata en fa menor, Rapsodia número 4, Intermezzo, Rapsodia número 3 y Scherzo, Brahms.

Localidades, Daniel, Madrazo, 14.

Pompas Fúnebres

4, Aronal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

NOTICIAS DEPORTIVAS

Nos dicen... Que en el Madrid hay mucho mar de fondo a causa de los últimos resultados y que la Junta está decidida a proceder con toda energía.

Que comienzan a cansarse mucho de la apatía del señor García de la Puerta y que se cree un descendiente de Rubio por línea directa.

Que los españoles marchan a la Vuelta a Italia contratados en magníficas condiciones.

Que el Sevilla está decidido a vencer el próximo domingo en Seguiol pase lo que pase, pues una derrota le alejaría de los primeros lugares quizá para siempre.

Que la cuestión de los árbitros preocupa cada vez más a los dirigentes del fútbol nacional, que no se encuentran muy satisfechos de como van las cosas.

Que el Athletic va en buenas condiciones morales a Sevilla donde habrá de enfrentarse con los béticos que juegan lo suyo.

Que en Gijón hay un profundísimo disgusto por las recientes y pésimas actuaciones del equipo campeón de Asturias. Fútbol.—¡Ha muerto Juanito Errazquin!

IRUN, 14.—Ha fallecido en esta población el famoso jugador del Real Unión Juanito Errazquin, víctima de la terrible enfermedad que le obligó a retirarse de los terrenos de juego en plena juventud.

La muerte ha sido muy sentida y hoy se ha celebrado el entierro, asistiendo un numeroso deportistas y amigos del finado. N. de la R.—Juanito Errazquin era el jugador prototipo de la bravura y en estos tiempos de jugadores reservones, fríos y calculistas, se recuerda más la conducta de este hombre bueno que en el campo daba siempre todo su rendimiento.

Aún recordamos como lloraba en Zaragoza cuando su equipo quedó campeón de España. Fue internacional varias veces y uno de sus mejores días lo tuvo frente al Boca Juniors en Irún a los que marcó el cuatro tantos. Su remate terrible a valentía al internarse y su caballerosidad, le atraeron las simpatías de todos. ¡Des canse en paz!

Regresan los del Rácing Los racinguistas no se muestran muy contentos de su viaje a Ferrol. Se quejan del público y del árbitro, habiéndose dado por aquel un trato que no merecen. Aun no satisfecho con batirlos, un grupo de "aficionados" le aguardó a la salida del pueblo tirándole una verdadera lluvia de piedras.

Siguen venciendo los argentinos LAS PALMAS, 14.—Su jugó un partido entre el combinado Gimnasia y Esgrima y el equipo del Marino. Los argentinos que hicieron un gran encuentro dominaron siempre y consiguieron batir a los locales sin esforzarse mucho realizando una soberbia exhibición de juego que fué aplaudidísima.

Boxeo.—¡Muérete y verás!! BILBAO, 14.—Se ha suspendido la velada anunciada en beneficio de la familia del infortunado boxeador Gabiola. Parece ser que las causas de esta suspensión consisten en las grandes dificultades que ponen los púgiles solicitados.

Un "match" Schmelling-Stribling NUEVA YORK, 14.—Ayer se han firmado los contratos para un "match" entre Schmelling y Young Stribling, quienes se disputarán el título de campeón mundial de pesos pesados. Estos contratos no especifican ni lugar ni fecha del combate. El vencedor luchará con Primo Carnera en septiembre. (Fabra).

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Permanente A las doce en punto da comienzo esta rápida sesión que diez minutos más tarde finaliza y no manes del alcalde de París sin nada que anotar.

Se pide conste en acta el sentimiento de la Corporación por la reciente muerte del ex concejal republicano don Luis Talavera.

Se aprueban los asuntos que que no ofrecen motivo de discusión que son casi todos ya que sólo cuatro quedan sobre la mesa pendientes para otra sesión en la que se discutirán ampliamente.

La rapidez de la sesión está justificada pensando que no sería cortés ni político hacer esperar al conde de Castellane a quien invitan los tenientes alcaldes a un banquete en Viena Park.

También ello justifica el que hayan salido a relucir la anacrónica levita; el chaquet burgués y el aristocrático frac.

Las fiestas de Carnaval

El concejal de este Ayuntamiento, don Fulgencio de Miguel, ha presentado una proposición que pide se solicite del Gobierno la celebración de las fiestas de Carnaval, pues sabido es que al suprimirse éstas sufrirá el comercio madrileño, así como los chicos que se empleaban en la preparación de dichas fiestas, puesto que dejan de percibir los jornales que por ello se les entregaba, grandes pérdidas al suprimirse su celebración.

Además, dice que es una fiesta que el pueblo madrileño celebraba con mucho regocijo, por ser una de las que estaban mejor organizadas. Menciona como sitio apro-

piado, si llegara a cristalizar esa proposición, para su celebración, los Paseos de la Castellana y Recoletos, por estar en un sitio muy adecuado, además de su gran extensión, contra los vientos propios de esta época del año.

EL ASUNTO OUSTRIC

PARIS, 14.—El juez de instrucción, señor Black, ha dictado auto de libertad provisional a favor de los señores Giraudon y Bussiére, bajo fianza de 75.000 francos para el primero y 40.000 para el segundo. Como se sabe, dichos señores están detenidos como consecuencia del asunto del tráfico de influencias en la Martinica.

Sin embargo, el sustituto señor Fontanet, perteneciente a la sección financiera del Juzgado, se ha opuesto a esta providencia y ha apelado. En estas condiciones, los señores Giraudon y Bussiére seguirán todavía en la prisión de la Santé. (Fabra).

Información de política

Anoche se entrevistaron brevemente con el jefe del Gobierno los ministros de Fomento y Gobernación.

Este al salir dijo no ocurría nada y si sólo que candidatos, dada la proximidad de las elecciones.

Dijo hoy facilitaría el presidente la combinación de gobernadores que afecta a unos siete Gobiernos.

Conceder por los informadores del extracto de las manifestaciones del señor Cambó, dijo el ministro:

—En efecto, me habló en la entrevista que con él sostuve de las garantías, que de bien tener las elecciones y de su preocupación por el problema económico.

Anunció que el Consejo de esta tarde tendrá, como todos que ahora se reúnan, carácter político.

—Hemos acordado—añadió—reestablecer la costumbre de celebrar dos por semana: miércoles y sábados.

El problema de cambio.—Manifestaciones del gobernador del Banco de España

El gobernador del Banco de España, señor Bas, conversó anoche con los informadores financieros, a quienes confirmó que el millón de libras esterlinas en oro que estaba preparado para su envío a Londres, saldrá hoy de Santander, en el vapor "Orbita".

También dijo que los días 18 y 19 del corriente se celebrará en Basilea una reunión del Consejo del Banco Internacional de Pagos y con este motivo concurrirán allí los gobernadores de los Bancos de emisión de los principales países y que, atendiendo a indicaciones que por esos elementos se han hecho al Banco de España, saldrá el próximo viernes, por la noche, con dirección a Basilea. Con ese viaje se trata de confirmar el deseo del Banco de España de estar en relación constante con los institutos similares extranjeros y de estrechar los vínculos de cordialidad ya establecidos en ese terreno.

El señor Bas estará fuera de Madrid el tiempo indispensable, y en su ausencia presidirá los Consejos que se celebren el consejero más antiguo, según determina el Reglamento del Banco de España.

Manifestaciones del señor Cambó

—Deseo de ustedes—dijo ayer el ex ministro catalán a los periodistas, a quienes citó para las seis de la tarde—que me disculpen porque no los reciba a diario. Deben acostumbrarse a la idea de que yo no hablo cuando no tengo nada que decir. También les ruego que no den importancia a mis viajes, porque han de ser muy frecuentes y he de estar en Madrid tanto tiempo como en Barcelona. Siempre que consideré preciso el hablar, lo hice; y de todos los hombres públicos, el único que trató públicamente los problemas pendientes he sido yo, sin parquedad ni confusión. Ahora no tengo que decir nada. Esta noche salgo para Cataluña y volveré en seguida a Madrid.

El señor Cambó hizo una larga pausa como si esperara las preguntas de los informadores.

—Como resultado de las conferencias que ha sostenido usted en estos días se habla mucho de la formación de un grupo de coincidentes en la estimación de los problemas actuales.

—Es notorio, porque lo he dicho muchas veces, que yo deseo esa coincidencia, pero en las entrevistas, que sostuve para nada me ocupé del asunto. Con el ministro de Fomento traté el problema ferroviario y, concretamente, el punto de la petición de aumentos en los sueldos de los agentes. Con el ministro de Hacienda, de la situación monetaria, y con el de la Gobernación y con gran detenimiento, por cierto, de las garantías que, a mi entender, son indispensables para celebrar unas elecciones sin cesas.

—Y entre esas garantías...

—Al constituirse este Gobierno y cuando se acordó el nombramiento de alcaldes, yo protesté en carta dirigida al presidente del Consejo. He sostenido y sostengo que no se deben verificar las elecciones con los alcaldes de Real orden. Lo más grave no es el nombramiento, sino el reparto. La Dictadura lo que hizo de bueno —aparte de las carreteras—fué el porrazo que dió a las organizaciones caciquiles. Al decidirse este Gobierno por la designación de los alcaldes se dió la sensación de que volvía el favor y el poder a los mismos caciques que actuaban antes de la Dictadura. El Gobierno distrajo la atención pública de los problemas fundamentales, y la llevó hacia el fulanismo y el personalismo.

—¿Cree usted que el Gobierno actual

—Sí, puede y debe hacer las elecciones? —¿Por qué? —Por razones de urgencia. Este Gobierno es el que puede hacerlas en un plazo más corto; y para mí la rapidez tiene una importancia que algunos menosprecian, sin que yo adivine los motivos en que se fundan para pensar de ese modo.

España tiene planteado un problema no netario de cuya gravedad no se dan cuenta muchos españoles. Cada punto de baja de la peseta o cada punto de alza de la libra es una catástrofe, que no podrá remediarse sin ir a la estabilización. Pensar que se puede detener la curva de descenso de una moneda con medidas adjetivas por muy acertadas que sean es pensar en una quimera. El mundo espera que el Parlamento, como uno de sus primeros actos, establezca la moneda; y si ahora se dijera que el propósito se frustraba, la confianza se perdería totalmente. Entonces levantar a la moneda de su caída sería tan imposible como remontar hacia sus fuentes las aguas de los ríos. El quebranto sería irremediable en los sueldos y en los jornales, con la consiguiente destrucción de la clase media. Excuso decir a ustedes el alcance de esta catástrofe, la mayor que puede tener España.

Insisto, pues, en que el Gobierno actual debe ir a las elecciones lo más rápidamente que le sea posible.

—Aunque la pregunta está implícitamente contestada con su respuesta anterior, ¿cree usted en la posibilidad de un Gobierno nacional?

—Ya he dicho que lo mejor es que el Gobierno actual haga las elecciones. Ahora bien; estimo que este Gobierno debe sentirse intimamente fuerte. Fortalezca que debe salir del propio ánimo, no de la ayuda y las colaboraciones ajenas. Los ministros deben darse cuenta de la importancia de su cometido. Y sentirse fuertes.

En el expreso de Barcelona salió anoche para esa capital don Francisco Cambó.

Le despidieron sus intimos.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Alemania.—Manifestaciones del ministro de Hacienda

BERLIN, 14.—Ante la Comisión de Presupuestos del Reichstag el ministro de Hacienda ha declarado que el Gobierno continúa adoptando medidas de carácter económico, con el fin de obtener mayor rendimiento en la producción y dar trabajo al mayor número posible de obreros parados. Anunció el ministro que considera esencial establecer el presupuesto para 1931 sobre una base sólida, anadiendo que el déficit del presupuesto ordinario de 1930 no pasará de mil millones y que el déficit del presupuesto extraordinario, que a comienzos de 1930 era de 770 millones, será reducido a comienzos del año actual a 330 millones.

Con relación al total de los ingresos previstos para 1930, el presupuesto para 1931 prevé una disminución del producto de los impuestos de más de 500 millones. En el caso de que una ligera mejora, prevista en ellos, no llegara a producirse, esta disminución sería necesariamente mayor, pero el Gobierno no estima justo cubrir este eventual déficit cuya cuantía no puede calcularse aún, con un aumento de los impuestos. Por el contrario, debe desearse crear por medio de la reducción de los gastos, un fondo de reservas para hacer frente al déficit previsto.

El principal elemento de inestabilidad en estos presupuestos está en el número de obreros sin trabajo, que son socorridos por el departamento de Previsión Social, que, de 400 mil en julio último, se ha elevado a 597 mil en diciembre de 1930.

Finalmente, el ministro de Hacienda anunció que el Gobierno ha acordado reducir, por lo menos en un 10 por 100, el número de los funcionarios públicos al servicio de los ministerios. (Fabra).

Continúan los incendios en Cuba

NUEVA YORK, 14.—Telegrafían de La Habana al "New York Times" que, a pesar de las medidas adoptadas por las autoridades, la destrucción de las plantaciones de caña de azúcar continúan. Según noticias de Santiago, sólo en la provincia de Oriente fueron ayer pasto de las llamas ocho mil toneladas de caña de azúcar. (Fabra).

Ministro enfermo

PARIS, 14.—El señor Cheron continúa en el mismo estado, siendo su temperatura de treinta y ocho grados y cinco décimas. (Fabra).

Agresiones deportivas en Italia

ROMA, 14.—Los diarios dan cuenta de haberse registrado el domingo una serie de agresiones, originadas por la pasión deportiva, especialmente en Chieggia, donde el equipo de fútbol Adria, derrotado por dos tantos a cero, fué agredido por los espectadores, resultando heridos ocho de los once jugadores y el Fuecchio, donde el público agredió a los jugadores del equipo Monsummano, que habían empatado con otro, resultando varios heridos. (Fabra).

Fascista agredido a tiros

ROMA, 14.—Telegrafían de Grossete a los diarios que el secretario de lasio de Istria ha sido agredido y herido por unos desconocidos, cuando se encontraba sentado en un café. (Fabra).

Violento huracán en Trípoli

ROMA, 14.—Telegrafían de Trípoli al "Popolo di Roma", dando cuenta de haber descargado sobre la región un violento huracán, a consecuencia del cual se derrumbó una casa y hubo tres muertos y muchos

heridos. El viento arrancó de cuajo gran número de árboles, y produjo averías a bordo de varios buques que acudieron a refugiarse en el puerto. (Fabra).

El ministro de España en Suecia

ESTOKOLMO, 14.—El Rey ha recibido esta mañana al nuevo ministro de España, señor García Conde, quien le entregó sus cartas credenciales con el ceremonial de costumbre. (Fabra).

CRONICA DE SUCESOS

El incendio de hoy

Esta mañana, se produjo un incendio en la medianería de la casa número dos de la calle de Pavia.

Acudió a sofocar el fuego el Parque de la Dirección, que estuvo actuando durante una hora, sin que hubiese que lamentar más que la destrucción de un pie derecho.

Las pérdidas son muy escasas. En Venta Eritaña hay estacazos y un herido grave

Por cuestiones de poca monta, se vieron a las manos, en una taberna de Carabanchel Bajo, titulada "Venta Eritaña", Jesús Rodríguez Martín y Avelino González Núñez. El primero resultó herido gravemente en la cabeza de un formidable estacazo que le propinó el segundo.

Atropella y corre

Por un "auto", cuyo conductor se dio a la fuga, fué atropellado en el Paseo de María Cristina, Antonio García Marote, quien fué asistido en la Policlínica de urgencia del hospital, de lesiones graves.

Le roban la copa de un concurso

Cuando estaba parado en la traviesa del Arenal, le robaron del "auto" de su propiedad, una copa de plata de concurso, valorada en trescientas pesetas, al abogado don Juan Márquez Castillejo, domiciliado en el paseo de la castellana número 9.

Un relojito de pulsera

Francisco Caro Salcedo, ha denunciado a su sirvienta Julia González González, por haberle hurtado un bonito reloj de pulsera, cuyo valor se remonta a doscientas pesetas.

La iglesia del Pilar de la Guindalera

En la iglesia del Pilar del barrio de la Guindalera, hubo un conato de incendio ocasionado por un corto circuito. El fuego fué sofocado antes de que llegaran los bomberos.

Los braseros

La niña Enriqueta Hermoso García fué asistida en la Casa de Socorro, de varias quemaduras producidas al caerse en el brasero de su domicilio Jaime Vera, 16.

Chocan una camioneta y un tranvía y hay seis heridos

En Carabanchel Bajo y en el lugar denominado "El Cruce" chocaron, la camioneta militar 785 y el tranvía 186, conducido, por Lope González Martínez.

El choque fué tan violento, que resultaron heridos Raimundo Monreal La Cal, natural de Sabiñán (Zaragoza); Ángel Miguel Amela, de Alicante; y el conductor de la camioneta; Carlos Pozuelo pata Comenente, de Los Cerrillos (Tosillero, de Bélmez (Córdoba); Felipe Zaledo; Francisco Cívica Quero y Eugenio López Avila, natural de Aranjuez.

Uno de ellos fué asistido en la Casa de Socorro de Carabanchel Bajo, por los doctores Ruiz Heras y Roperio.

Los demás por el personal médico del hospital militar.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y el ministro de Marina.

El general Berenguer manifestó al salir que había sometido a la firma varios decretos del ministerio del Ejército y los nombramientos de gobernadores anunciados, cuyo detalle facilitarían en el ministerio de la Gobernación.

El general Carvia manifestó que había sometido a la firma decretos de ascensos de personal.

El general Berenguer recibió en el ministerio del Ejército al subsecretario de Trabajo y al director general de Seguridad, general Sanjurjo.

Los directores de las Compañías del Norte y M. Z. A. conferenciaron hoy con el ministro de Fomento, manifestándole que estimaban acertada la designación de la Comisión mixta para entender en el problema del aumento de sueldos y jornales. Ofrecieron su cooperación para la rápida solución del problema.

A las dos menos cuarto recibió a los periodistas el subsecretario del ministerio de la Gobernación señor Martínez Acacio que en nombre del ministro manifestó que se había tenido que ausentar para asistir a la comida que el alcalde de Madrid y los tenientes de alcaldes dan al alcalde de París conde de Castellane y que por tal motivo no podía recibir a los informadores a los que por otra parte agradecería hiciesen público de hoy en adelante solamente recibir a las visitas los miércoles y sábados por la mañana.

El señor Martínez Acacio manifestó a los periodistas que habían sido admitidas las dimisiones de los gobernadores civiles de Valencia y San Sebastián se-

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 14

Table with 2 columns: Value and Price. Interior 4 por 100: 66,25; Exterior 4 por 100: 81,50; Amortizable 4 por 100: 99,00; Deuda ferroviaria: 98,00; Bonos del Tesoro: 154,00

Table with 2 columns: Value and Price. Ayuntamiento Madrid 1868: 1,30; Id. Id. Exprs Interior 1899: 00,00; Id. Id. 1909: 00,00; Id. Id. D. y Obras: 00,00; Id. Id. Ensanche: 00,00; Id. Id. 1915: 00,00; Villa de Madrid 1914: 91,50; Id. Id. 1918: 91,00

Table with 2 columns: Value and Price. Cédulas Banc. Hipot. 4 por 100: 0,00; " 5 por 100: 97,40; " 6 por 100: 11,50

Table with 2 columns: Value and Price. Acciones Banco de España: 597,00; Hipotecario: 452,00; E. de Crédito: 415,00; Hisp. Americano: 000,00; Nuevas Río de la Plata: 000,00

Table with 2 columns: Value and Price. Tabacos: 250,00; Fenix: 50,00

Table with 2 columns: Value and Price. Ferrocarriles Andaluces: 000,00; M. Z. A.: 509,50; Metro: 181,00; Ferrocarril Norte de España: 548,00

Table with 2 columns: Value and Price. Azucareras preferentes: 000,00; " ordinarias: 75,75

Table with 2 columns: Value and Price. Peñarroya: 000,00

Moneda extranjera

Table with 2 columns: Value and Price. Francos: 37,95; Id. Suizos: 187,50; Id. Belgas: 1,495

Table with 2 columns: Value and Price. Libras: 50,70; Dólares: 47,00; Id. Cable: 9,670; Marcos oro: 00,00

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

Table with 2 columns: Value and Price. Marcos oro: 002,94

a sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Reveng"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias



Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando